



menampakkannya pada malam hari dan berlokasi di sebelah selatan (sekitar lokasi tanah bengkok Kepala Desa).

Dari hari ke hari cerita ini tersebar ke seluruh desa. Banyak orang penasaran atas cerita ini, sehingga tidak sedikit orang ingin membuktikannya. Karena kegemparan cerita ini sehingga beritanya terdengar sampai ke telinga pejabat. Tak hayal lagi, para pejabat pada saat itu ingin membuktikannya dengan disertai para *punggawa*.

Waktu menyaksikan sudah tiba, setelah habis magrib menjelang tengah malam rombongan sudah tak sabar lagi terjun ke sawah, apa yang mereka lihat ? Mereka melihat sendiri, beberapa anak kecil di ubun-ubun kepalanya keluar apinya bagai obor sedang mencari makanan. Para *punggawa* tidak percaya dengan pemandangan ini, merasa terancam dan takut atas kejadian yang dilihatnya, akhirnya dilepaskan tembakan mengarah ke makhluk itu, anehnya bukan malah hilang atau mati tetapi sebaliknya, makhluk (*janggitan*) itu berubah menjadi banyak sehingga memenuhi satu petak sawah. Tidak percaya dengan kejadian yang dilihatnya setelah tembakan yang pertama, *punggawa* merasa tidak puas sehingga dilepaskan tembakan ke dua. *Punggawa* terperanjat karena *janggitan* yang memenuhi satu petak sawah bertambah menjadi banyak sekali dan tak terhitung. Akhirnya di hamparan sawah yang gelap berubah menjadi terang oleh cahaya *janggitan* itu.

Setelah kejadian itu Desa Siti Rejo makin termasyur namun bukan siti rejonya tetapi kata *janggitan* (*kemamang*) yang identik dengan makhluk



















### 3. Deskripsi masalah

Masalah adalah kesenjangan antara harapan dengan kenyataan, dalam hidupnya manusia tidak akan lepas dari permasalahan, baik masalah individu, keluarga, kelompok maupun lingkungan dalam masyarakat. Dalam penelitian ini masalah yang dihadapi konseli adalah terjadinya kesenjangan komunikasi antara konseli dan kakaknya yang berdampak buruk pada hubungan antara keduanya, khususnya pada komunikasi yang terjadi.

Kesenjangan komunikasi yang terjadi berawal dari kedatangan sang kakak (MM) dari Solo, Jawa Tengah ke kampung halamannya. Pada awal kedatangannya, Adik (MI) merasa bahagia karena sosok kakak yang selama ini dinanti akhirnya pulang. Kedua orang tuanya juga merasakan hal yang sama, mereka merasa bahagia dengan kedatangan putra sulungnya tersebut. Bentuk rasa bahagia kedua orangtuanya yakni dengan memberikan perhatian kepada MM seperti misalnya ibu MM selalu mengingatkan untuk sholat tepat waktu dan tidak boleh telat makan. Tidak hanya orang tua, masyarakat sekitar juga ikut senang melihat kedatangan MM. MM adalah sosok anak yg ramah dan rajin beribadah, dia juga aktif dalam kegiatan yang ada di masyarakat seperti kerja bakti, kegiatan remas dan juga membantu mengajar mengaji di masjid. Masyarakat merasa bangga dengan sikap dan perilaku MM yang bisa dijadikan panutan para remaja.

Melihat hal tersebut MI merasa kesal dan beranggapan jika kakaknya telah merebut perhatian orang tua dan masyarakat sekitar. Akhirnya MI yang dulunya ceria berubah menjadi pendiam dan mulai menjaga jarak dengan MM,





Selanjutnya, beralihnya perhatian berupa pujian dan kebanggan dari konseli ke kakaknya oleh tetangga. Maksudnya adalah rasa kesal konseli kepada kakak yang kerap dipuji dan dibanggakan oleh tetangga karena sikap kakak yang ramah dan rajin beribadah padahal dulu konseli yang sering dipuji dan dibanggakan oleh tetangga karena prestasinya di sekolah. Konseli merasa kakaknya tidak pantas mendapatkan pujian tersebut karena sang kakak hanya tamatan SMP (Sekolah Menengah Pertama), menurut konseli dirinya lah yang patut dipuji dan dibanggakan karena hendak lulus SMK (Sekolah Menengah Kejuruan) dan mempunyai pendidikan yang lebih tinggi daripada kakak.

Kemudian konseli tetap bertahan pada pandangannya yang beranggapan bahwa kakaknya merebut perhatian kedua orang tuanya dan masyarakat. Kakak sudah berusaha mengatakan dan menjelaskan namun konseli tidak mau mendengarkan dan masih bertahan pada pandangan tersebut sehingga kesenjangan komunikasi tetap berlanjut.

2. Proses pelaksanaan Bimbingan dan Konseling Islam dengan *Rational Emotive Behavior Therapy* dalam mengatasi Kesenjangan Komunikasi seorang adik terhadap kakak.

Setelah melihat faktor-faktor yang menyebabkan kesenjangan komunikasi antara adik dan kakak, konselor memberikan konseling kepada konseli, dalam hal ini MI yang sesuai dengan masalah-masalah tersebut. Maka langkah konselor dalam proses atau pelaksanaan Bimbingan dan Konseling Islam adalah sebagai berikut:







sedang *nyinom* (membantu orang yang punya hajat) di rumah tetangga. Konselor menanyakan tentang sikap adiknya kepada MM, awalnya MM tidak mau bercerita karena merasa malu dengan masalah yang terjadi antara mereka. "*Aib kok di beberkan ke orang banyak*" kata sang kakak kepada konselor. Konselor mengatakan memang masalah ini hendak dijadikan penelitian namun nama pihak yang bersangkutan disamarkan dan dijamin kerahasiannya.

Akhirnya sedikit demi sedikit MM mau menceritakan apa yang terjadi antara dia dan adiknya. MM bercerita kalau memang benar antara dia dan adiknya terlihat kurang harmonis. Pada minggu pertama kedatangan MM sikap adiknya terlihat baik-baik saja, komunikasi yang terjalin antara dia dan adiknya juga baik. Namun pada minggu kedua sikap adiknya mulai berubah, khususnya cara berkomunikasi MI. Adiknya selalu marah-marah saat di ajak bicara dan sering tidak merespon.

Hal ini dikarenakan adiknya merasa kesal dengan perhatian yang diberikan orang tuanya kepada MM. Padahal hal tersebut sangatlah wajar sebagai bentuk kasih sayang orang tua kepada anak. MI juga tidak suka dengan sikap masyarakat yang terlalu membanggakan kakaknya. Ketika MM mencoba menjelaskan kalau anggapan adiknya tersebut keliru dan mengajaknya berbicara secara baik-baik, MI langsung marah-marah.

Ketika konselor bertanya bagaimana bentuk komunikasi antara MM dan MI saat ini, MM mengatakan kalau dirinya jarang berkomunikasi karena adiknya sekarang tinggal dengan neneknya jadi jarang bertemu dan









seseorang dipuji dan dibanggakan dalam masyarakat serta anggapan bahwa emosi dan menghindar dapat menyelesaikan masalah

Setelah itu konselor meminta kepada konseli untuk memisahkan antara keyakinan irrasional dan keyakinan yang rasional agar mencapai kesadarannya. Konselor meminta konseli untuk memikirkan kembali tentang anggapanya terhadap sang kakak yang dianggap merebut perhatian orang tua dan dan tetangga, konselor menunjukkan bahwa pemikiran tersebut tidak benar karena tidak mungkin kakak akan merebut apa yang dimiliki adik termasuk perhatian orang tua dan tetangga. Konselor menjelaskan bahwa setiap anak berhak mendapat perhatian dan kasih sayang dari orang tuanya termasuk kakak konseli. Seharusnya konseli banyak bersyukur karena memiliki keluarga yang harmonis dan saling menyayangi.

Selain itu konselor juga menunjukkan ketidak logisan pemikiran konseli yang menganggap tingkat pendidikan yang rendah tidak pantas dipuji dan dibanggakan dalam masyarakat. Konselor menegaskan bahwa pendidikan yang tinggi tidak bisa dijadikan acuan dimana seseorang bisa dipuji atau di banggakan karena orang yang berpendidikan tinggi belum tentu memiliki sikap dan akhlak yang baik. Allah SWT tidak pernah memandang manusia dari derajatnya melainkan dari hati dan akhlaknya. Seperti dalam hadits:

*Dari Abu Hurairah radhiallahu anhu, dia berkata: Rasulullah shalallahu 'alaihi wa sallam bersabda: Sesungguhnya Allah tidak*







juga merupakan suatu bukti kalau orang tua perhatian dan ingin anaknya menjadi lebih baik jadi konseli tidak usah merasa takut tidak diperhatikan lagi karena hal tersebut tidak akan terjadi. Ketakutan konseli akhirnya memudar namun wajah konseli masih tidak bersemangat karena merasa takut masyarakat tidak bangga terhadap dirinya lagi.

Konselor mengatakan bahwa setiap orang pasti memiliki ciri khas yang berbeda, jika kakak konseli dibanggakan oleh masyarakat karena sikapnya yang ramah dan rajin beribadah maka seharusnya konseli harus rajin belajar agar dapat meraih prestasi yang memuaskan sehingga masyarakat bangga pada konseli.

Kemudian konselor juga menyakinkan bahwa komunikasi sangatlah penting agar tidak terjadi kesalahfahaman. Konselor juga menyuruh konseli membayangkan apa yang akan terjadi jika seandainya konseli terus-terusan marah, tidak merespon ataupun berusaha menghindar ketika diajak kakak berbicara. Menurut konseli mungkin dia tidak akan bisa akur lagi seperti dulu dan akan selalu berfikiran buruk tentang kakak. Selain itu jika hal tersebut dilakukan secara terus menerus dapat merugikan banyak pihak termasuk konseli dan kakaknya.

Pada pertemuan kali ini konseli mulai memahami dan berjanji merubah cara berkomunikasi yang tidak tepat yang saat ini dia lakukan.





kepada kakaknya, hal tersebut wajar terjadi karena keduanya merupakan buah hati orang tua yang mempunyai hak kasih sayang yang sama. Konseli juga menyadari kalau tinggat pendidikan tidak menjadi acuan seseorang bisa dihargai dan dibanggakan di masyarakat. Kakaknya merupakan sosok yang rajin beribadah dan ramah, jadi wajar kalau masyarakat bangga terhadap kakaknya tersebut.

Komunikasi yang terjalin antara konseli dan kakaknya mulai membaik, konseli sadar jika dirinya terus-terusan marah saat bicara dengan kakaknya tidak akan menyelesaikan masalah justru akan memperkeruh suasana dan masalah tak kunjung selesai. Konseli juga mulai terbuka dengan kakaknya, konseli mulai mengatakan apa yang menjadi keinginannya tetapi kadang-kadang masih tertutup karena malu mau mengatakan, konseli juga merespon ketika sedang berbicara atau ditanya oleh kakaknya.

Ketika konselor bertanya dimana sekarang konseli tinggal, sambil tersenyum konseli menjawab kalau dirinya masih tinggal dengan neneknya namun dengan alasan yang berbeda. Jika dulu alasannya ingin menghindari sang kakak karena merasa kesal sekarang berubah menjadi rasa kasihan kepada neneknya yang sudah tua dan harus tinggal sendirian.

Walaupun tinggal dengan neneknya, konseli sering berkunjung ke rumah orang tuanya. Seminggu dua sampai tiga kali berkunjung. Ketika di rumah orang tuanya konseli kerap kali menggoda kakaknya







